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其後恐有非法人力仲介集團接應，對此，勞委會應會同移民署研擬積極方案，從已尋獲外勞所透

露資訊循線追查，以有效提高非法人力仲介集團之破獲率。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、根據勞委會統計指出，至民國 101 年 9 月止，全台行蹤不明之外勞共計 3 萬 7 千人，占

總外勞人數 44 萬 2 千人的 8.3%。這些行蹤不明外勞成為台灣勞動市場中的違法勞動力，不但衍

生治安問題，也間接排擠到本國勞工的就業機會，尤其對中高齡、原住民及婦女產生影響。 

二、101 年度勞委會及移民署在查緝非法外勞工作上，共編列高達 2 億 3,178 萬元的執行預算

，然而近年行蹤不明之外勞人數仍居高不下，顯見查緝成效不彰。又大多數之外籍勞工在台灣無

親無故，逃逸後通常有非法人力仲介集團接應，惟未見勞委會及移民署對非法人力仲介公司之查

緝採取積極作為。 

三、為有效降低行蹤不明之外勞人數，建請勞委會會同移民署善用電信、網路通訊定位科技

，加強外勞逃逸初期之查緝工作；同時加強查緝非法人力仲介公司，從已尋獲外勞所透露資訊，

循線追查非法人力仲介集團，以有效提高非法人力仲介集團之破獲率。 

提案人：王育敏  陳鎮湘  吳育仁  江惠貞  楊玉欣  

陳碧涵  徐欣瑩  江啟臣  蔣乃辛 

連署人：邱文彥  李貴敏  詹凱臣  呂玉玲  廖正井  

陳淑慧  林明溱  林郁方  盧秀燕  孔文吉  

陳根德  林正二  陳雪生 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十五案，請提案人邱委員文彥說明提案旨趣。 

邱委員文彥：（17 時 17 分）主席、各位同仁。本院委員邱文彥、陳學聖、姚文智等 14 人臨時提

案，鑒於最近報載蘭嶼核廢料貯存場檢整作業中，發現儲存桶嚴重腐蝕，輻射外洩，檢整作業似

未在密閉及負壓之要求環境下操作，運送過程中工作人員甚至沒有防護設備，形同草菅人命，爰

建議行政院應儘速釐清真相，成立國內外核能專家組成之專案小組，通盤檢討我國核能發展與核

廢料貯存政策，嚴格檢查與改善現有之核廢料貯存場所，並於一個月內向本院提交蘭嶼核廢料貯

存場之調查與檢討報告，同時定期進行蘭嶼民眾核污染之健康檢查。是否有當，敬請公決。 

第十五案： 

本院委員邱文彥、陳學聖、姚文智等 14 人，鑒於最近報載蘭嶼核廢料貯存場檢整作業中，發現儲

存桶嚴重腐蝕，輻射外洩，檢整作業似未在密閉及負壓之要求環境下操作，運送過程中工作人員

甚至沒有防護設備，形同草菅人命，爰建議行政院應儘速釐清真相，成立國內外核能專家組成之

專案小組，通盤檢討我國核能發展與核廢料貯存政策，嚴格檢查與改善現有之核廢料貯存場所，

並於一個月內向本院提交蘭嶼核廢料貯存場之調查與檢討報告，同時定期進行蘭嶼民眾核污染之

健康檢查。是否有當，請公決案。 

提案人：邱文彥  陳學聖  姚文智 

連署人：陳鎮湘  段宜康  孔文吉  紀國棟  高金素梅 
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張曉風  尤美女  李應元  簡東明  徐少萍  

林世嘉 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十六案，請提案人蔡委員煌瑯說明提案旨趣。（不在場）蔡委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第十七案，請提案人蔣委員乃辛說明提案旨趣。 

蔣委員乃辛：（17 時 19 分）主席、各位同仁。本院委員蔣乃辛、江惠貞等 27 人，有鑑於基改食

品對人體是否有危害仍有極大爭議，而近日知名超商速食產品使用基因改造原料，但並僅用 0.2

公分大小的字體標示，民眾吃下肚後才發現是基因食品；而目前基改原料佔食品總重量 5%時才

須強制標示的規定是民國 89 年所制定，迄今已有十一年，且係參採較寬鬆的日本規定，實有進

一步檢討之必要。為維護國人飲食健康，本席等要求行政院立刻檢討修正基改原料容許標示基準

，比照歐盟採較嚴謹的規定；修法將基因改造食品加大字體標示在食品包裝正面，針對進口基改

原料應訂定專屬號列，是否有當，敬請公決。 

第十七案： 

本院委員蔣乃辛、江惠貞等 27 人，有鑑於基改食品對人體是否有危害仍有極大爭議，而近日知名

超商速食產品使用基因改造原料，但並僅用 0.2 公分大小的字體標示在產品背面，民眾吃下肚後

才發現是基因食品；而目前基改原料佔食品總重量 5%時才須強制標示（容許標示基準）的規定

是民國 89 年所制定，迄今已有十一年，且係參採較寬鬆的日本規定，現在韓國的標示基準是

3%，澳洲與紐西蘭是 1%，歐盟是 0.9%，因此我國基改原料容許標示基準太寬鬆且已不合時宜

，實有進一步檢討之必要。同時本席等因為政府無法統計每年進口多少基改原料與食品，於五月

底（本年）曾提案要求行政院對基因改造食品與原物料訂定「專屬號列」，但行政院七月中旬回

覆「因海關判定與執行困難，尚不宜增列」，對於政府漠視國人健康的不作為，本席等表達強烈

的不滿。為維護國人飲食健康，本席等要求行政院重新檢討修正基改原料容許標示基準，比照歐

盟採較嚴謹的規定；修法比照菸害防治法將基因改造食品加大字體標示在食品包裝正面，讓消費

者有知道與選擇的權利；針對進口基改原料應訂定專屬號列，有效監控與查察有無飼料用基改原

料流入食品製造業。是否有當，請公決案。 

提案人：蔣乃辛  江惠貞 

連署人：陳碧涵  羅明才  林正二  鄭天財  李桐豪  

盧秀燕  呂學樟  邱文彥  陳淑慧  李貴敏  

張慶忠  賴士葆  廖國棟  簡東明  吳育仁  

徐少萍  楊玉欣  陳雪生  黃文玲  王育敏  

廖正井  高金素梅 林岱樺  陳根德  陳鎮湘 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十八案，請提案人徐委員少萍說明提案旨趣。（不在場）徐委員不在場，本案暫不予

處理。 


